

Niederschrift

über die 48. Sitzung des Innenstadtbeirates

der Stadt Neustadt an der Weinstraße

am Dienstag, dem 19.03.2019, 18:30 Uhr,

im Rathaus, Ratssaal, Marktplatz 1, Neustadt an der Weinstraße

- Öffentliche Sitzung -

Anwesend:

Ratsmitglieder

Graebert, Friderike

Mitglieder

Deigentasch, Mario

Erdelt, Paul-Walter

Grun-Marquardt, Rainer

Hartmann, Edwin

Kleinschmidt, Olaf

Schallmo, Karl-Heinz

Schönbach, Günter

Stellvertreter

Abstein, Stefan

Hofmann, Gerhard

Möller, Romy

Vertretung für Frau Ulrike Kraft

Vertretung für Herrn Dr. Andreas Böhringer

Vertretung für Herrn Jochen Kappel

Gäste

Welsch, Hans-Jürgen

Verwaltung

Zillig, Ann-Kathrin

Vorsitzender

Schied, Norbert

Entschuldigt:

Mitglieder

Dürr, Markus

Kappel, Jochen

Kraft, Ulrike

Rouwen, Stefan

Schneider, Reinhard

Wodo-Geppert, Sylvia

Stellv. Vorsitzender

Böhringer, Andreas, Dr.

TAGESORDNUNG:

1. Bericht AK "Verkehr"
2. Bericht AK "Attraktivität"
- "Forum Innenstadt"
3. Bericht AK "Sauberkeit"

4. Mitteilungen und Anfragen

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschlussfähigkeit fest. Er begrüßt die anwesenden Beiratsmitglieder, ein Stadtratsmitglied sowie die Vertreter der Presse.

TOP 1

Bericht AK "Verkehr"

Bauausschuss 21.03.2019

Der Vorsitzende thematisiert die Einladung zur kommenden Bauausschusssitzung am 21.03.2019. Er teilt mit, dass die Mitglieder des Innenstadtbeirates hierzu nur rein informell, aufgrund des Tagesordnungspunktes „Neue Planung des Krankenhauses Hetzelstift“, eingeladen wurden, d. h. es steht den Beiratsmitgliedern weder ein Rede- noch Fragerecht sowie kein Sitzungsgeld zu.

Verkehrsplanung B39/B38

Der Innenstadtbeirat erinnert die Verwaltung an die Bitte, vorrangig die Verkehrsführung B39/ B38/ Martin-Luther-Straße zu planen und beim Austausch der Lichtsignalanlagen auf moderne Software, die zur Kommunikation geeignet ist, umzustellen. Dies entspricht dem generellen Wunsch, die Verkehrsplanung für die Innenstadt flächendeckend umzusetzen.

Verkehrsgutachten

Der Innenstadtbeirat erinnert an das Versprechen, bei der künftigen Gutachtenerstellung i. S. Verkehr im Voraus mit eingebunden zu werden.

Simulation Projekt SULO/ Winzinger Spange/ Bahnübergang

Der Innenstadtbeirat erinnert an die Zusage, die Zahlen der neusten Erhebung zum Verkehrsfluss im Bereich des SULO-Gelände, Bahnübergang und Winzinger Spange zur Verfügung gestellt zu bekommen.

Umbau Ecke Speyerdorfer Straße/ B 39

Der Vorsitzende berichtet über die Änderung der provisorischen Verkehrsführung zu einer festen Installation. Die Maßnahme soll Ende März/ spätestens Anfang April erfolgen.

TOP 2

Bericht AK "Attraktivität"

- "Forum Innenstadt"

Forum „Impulse für die Innenstadt“

Der Vorsitzende lobt die Veranstaltung „Impulse für die Innenstadt“. Das Protokoll hierzu wird an alle Beteiligten sowie die Verwaltung versendet.

Stadtteil Schöntal

Der Innenstadtbeirat bittet dem Fachbereich Stadtentwicklung und Bauwesen um Folgendes: Im Schöntal, insbesondere auf dem brachliegenden Gelände neben Hoffmann-Engelmann, soll neuer Wohnraum geschaffen werden und durch eine entsprechende Infrastruktur (Bahnhaltepunkt, Einkaufsmöglichkeiten etc.) belebt werden. In diesem Zusammenhang beschließt der Innenstadtbeirat in Zukunft wieder verstärkt in den Stadtteilen präsent zu sein, um ein offenes Ohr für die dort lebenden Bürger zu haben.

TOP 3

Bericht AK "Sauberkeit"

Müllentsorgung

Der Innenstadtbeirat hält fest, dass sich die Situation bezüglich der Müllentsorgung in der Innenstadt, aufgrund der Satzungsänderung, verbessert hat. Trotz Verbesserung wird jedoch weiter für regelmäßige Kontrollen und Sanktionen durch das Ordnungsamt plädiert.

Reinigung der Fußgängerzone

Die Mitglieder des Innenstadtbeirates mahnen an, dass eine gründliche Reinigung der Fußgängerzone noch immer nicht erfolgt ist. Es wird erneut die Bitte an den Bauhof gerichtet, zeitnah eine gründliche Reinigung vorzunehmen.

„Gum-Wall“

Der Arbeitskreis „Sauberkeit“ präsentiert die sogenannte „Gum-Wall“ (Kaugummi-Wand). Bei der „Gum-Wall“ handelt es sich um Metallkästen mit bunten Smileys. Sie soll Menschen dazu bringen, ihren ausgelutschten Kaugummi nicht auf den Boden zu spucken, sondern auf die Smileys zu kleben. Eingesetzt wird die „Gum-Wall“ beispielsweise bereits in der Stadt

Stuttgart.

Der Innenstadtbeirat bittet nun die Verwaltung zu prüfen, ob die „Gum-Wall“ auch für Neustadt an der Weinstraße eine Idee wäre. Durch den Hersteller wurde bereits eine mögliche Vor-Ort-Präsentation zugesagt.

TOP 4

Mitteilungen und Anfragen

Es liegen keine Mitteilungen und Anfragen vor.

Ende der Sitzung: 19:47 Uhr

gez.

Norbert Schied

Vorsitzender

gez.

Ann-Kathrin Zillig

Protokollführer/in